
要闻2
一版责编/任湘怡 一版视觉/戚黎明 本版责编/刘靖琳 本版视觉/黄 娟2017年9月1日/星期五 新民网：www.xinmin.cn 24小时读者热线：962555

!

扫码下载新民客户端

! ! ! !本报讯（记者 曹刚）金砖国家
工商理事会 !"#$年度会议今天上
午在上海召开，来自中国、巴西、俄
罗斯、印度和南非工商界，以及新开
发银行、联合国工业发展组织等合
作机构的 %&&余名代表参加会议。
会议审议金砖国家工商理事会

《年度报告》及相关成果文件，《年度
报告》将在金砖国家领导人厦门会晤
期间递交五国领导人。'月 %日至 (

日，金砖国家领导人第九次会晤将在

福建省厦门市召开。届时，金砖国家
工商理事会成员将赴厦门，参加金砖
国家领导人与工商理事会对话会和
!&#$年金砖国家工商论坛。

会议听取了能源与绿色经济、
金融服务、放松管制、制造业、基础
设施、农业经济与技能发展等七个
行业工作小组的汇报和专题介绍，
一致通过了成立支线航空工作小组
的议题。会议还围绕与新开发银行
的合作及全球航运与物流、数字经

济、能源、通信基础设施、绿色金融
等领域合作展开讨论，为深化金砖
国家经贸合作建言献策。

金砖国家工商理事会轮值主
席、中远海运集团董事长许立荣主
持年会并发言。他指出，金砖国家的
经济发展呈现出向好的势头，未来
大有可期。他呼吁建立和坚定维护
开放的全球经济，共同抵制任何形
式的贸易保护主义，坚持包容性原
则，推行“共商、共建、共享”的合作

模式，推动经济全球化的健康发展。
俄罗斯工商理事会主席、俄罗

斯工商会主席谢尔盖·卡特林，印度
工商理事会主席、阿波罗轮胎公司
董事长兼执行总监昂卡尔·坎沃，南
非工商理事会主席、赛昆加洛投资
公司创始人兼董事长伊克巴尔·舒
尔维，巴西工商理事会主席、巴西航
空工业集团主席保罗·塞萨尔·德·
索萨·厄·席尔瓦先生授权代表何
塞·赛拉多尔·内托出席会议，并分

别代表本国理事会发言。
年度会议期间，工商理事会代

表还拜访了新开发银行总部，交流
了理事会与新开行的进一步合作，
挖掘潜在合作项目。

金砖国家工商理事会是金砖国
家合作的重要机制之一，于 !&#%年 %

月 !$日在南非德班金砖国家领导人
第五次会晤期间成立。理事会由金砖
五国各 (名理事组成，旨在促进金砖
国家经济、贸易、商务和投资的发展。

共商共建共享金砖五国深化合作
金砖国家工商理事会 !"#$年度会议上午在沪召开

! ! ! !“这两天，我们公司上下都非常
关注即将在厦门召开的金砖国家领
导人第九次会晤。”上海振华重工总
裁黄庆丰说，“目前，振华重工在金
砖国家中都有在建项目。以印度为
例，仅在印度市场，我们就提供了超
过 )& 台的岸桥、#(& 台轮胎吊，分
布区域比较广泛，可以说整个海岸
线都有我们的产品。”

!&&(年下半年的一天，一封来
自俄罗斯新罗西斯克港口的电子邮
件抵达振华重工经营部。邮件表述
了新罗西斯克港口计划更新港口设

备，欲与振华重工合作的意愿。
!&&)年 $月，振华重工向新罗西斯
克港顺利交付全部港机产品，产品
性能得到客户的肯定，此批设备的
投入大大提高了该港的装卸效率。
当年，远赴黑海的振华重工“使节”
在完成了新罗西斯克港的签约任务

后，并未打道回府，而是辗转远赴符
拉迪沃斯托克。
符拉迪沃斯托克所在的俄罗斯

远东地区与西伯利亚并称“世界寒
极”，为了适应天气状况，合同要求该
两台岸桥必须达到在零下 *"摄氏度
的极端天气正常工作的标准。振华重

工调动一切研发力量，琢磨这两台岸
桥的抗低温能力。最终，三项举措使
岸桥完成了耐低温的奇迹。
“此前，金砖国家经贸部长会议

已经达成了 ) 项重要经贸合作成
果，涉及投资便利化、电子商务、经
济技术合作等重要领域，我们对于

此次峰会有了更多的期待。”黄庆丰
说，“我们将继续坚持科技创新，深
耕金砖国家市场，尤其是发展建设
好金砖国家的海外分支机构建设。我
们也在加大新产品在金砖国家和海
外市场推广力度，比如最新研制的正
面吊产品、全自动化码头、立体智能
停车系统等新产品推广。目前，我们
也在接洽印度的自动化码头项目。”
黄庆丰表示，金砖国家的合作

与发展是大势所趋，我们相信只要
撸起袖子加油干，总会在市场上结
出丰硕的果实。 本报记者 方翔

振华重工!一家上海企业的金砖之路

在所有金砖国家都有在建项目

! ! ! !本报讯 市委副书记、
市长应勇昨天在崇明区调
研时指出，建设崇明世界
级生态岛，是上海贯彻落
实习近平总书记关于“长
江不搞大开发、共抓大保
护”指示要求的重大战略
举措。要按照市委、市政府
部署，全面落实崇明世界
级生态岛发展“十三五”规
划及三年行动计划，坚持
生态岛建设目标不动摇，
坚持转变生产生活方式为
根本，坚持举全市之力抓
推进，既要严格落实生态
指标体系，又要努力走出
生态经济发展的新路，把
崇明建成绿色发展的标杆
和典范。
建设生态岛，转变人

们的生产生活方式至关重
要。崇明正大力推进农村
生活污水处理设施建设。
应勇与副市长彭沉雷一行
来到陈家镇花漂村和三星
镇新安村，察看农村生活
污水处理设施。由上海电
气环保集团实施的污水处
理项目，主要通过一个集
装箱大小的装置，对周边
农户的生活污水收集处
理，出水主要指标可达一
级标准。三星镇新安村正
使用中国中车建设的净化
槽，对农村生活污水进行
处理，出水指标同样达到
一级标准。市领导还察看
了三星镇社会管理信息化
系统、田园综合体验展示
馆和党建综合服务站。
市领导来到竖新镇静

捷蔬菜专业合作社，察看
金瓜等特色农产品种植
区，了解农民就业增收情
况。应勇说：“要发挥生态
优势，打造上海市民喜爱的崇明农
产品品牌。”原长征农场区域内，正
规划建设 %"平方公里的光明田缘
项目。光明集团负责人告诉市领

导，未来这里将完善区域
生态水系，建成向日葵、薰
衣草、油菜花等经济作物
为主的万亩花田，发展“现
代农业+旅游服务”业，带
动农民致富。
在随后召开的座谈会

上，应勇指出，要紧紧咬住
崇明世界级生态岛建设目
标，攻坚克难、不怕遥远，
一步一个深深的脚印，坚
定不移往前走，直到目标
实现。要加快建设一大批
重点项目，构筑生态岛建
设指标体系的“四梁八
柱”，推动生态岛建设再上
一个台阶，真正让生态成
为崇明最显著的标识和最
重要的“家底”。
应勇指出，有近 $&万

人生活在岛上，是崇明建
设世界级生态岛的重要特
点。要按照绿色、环保、生
态的要求，全面推动人们生
活理念、习惯和生产方式的
根本性转变，着力发展绿色
经济、低碳循环经济。要充
分发挥生态优势，不断提高
规模化农业生产水平，打造
一批叫得响的农业品牌，在
发展高水平的现代生态农
业方面闯出一条新路。要注
重“农林水”融合、“农旅文”
融合，加快发展生态旅游。
要大力倡导绿色出行，加快
新能源汽车推广应用。加快
推进农村生活污水处理，努
力做到垃圾源头减量、全程
分类，进一步提高末端无害
化处置和功能化利用能力。
“崇明生态岛建设不

是崇明区一家的事，而是
全市共同推进的一件大
事。”应勇强调，崇明区要
承担好主体责任，市相关

部门要全力支持，光明、上实等市
属大企业要发挥主力军作用，共同
为崇明世界级生态岛建设作出更
大贡献。

! ! ! !本报讯 !&#$年秋季上海高校
党政负责干部会议昨天上午举行。
市委副书记尹弘强调，要紧紧围绕
迎接党的十九大胜利召开和学习贯
彻党的十九大精神这条工作主线，
深入学习贯彻中央和市委要求，进
一步加强高校领导班子建设和队伍
管理，扎实做好高校思想政治工作，

在新阶段新起点上推动高校改革发
展各项工作。
尹弘强调，上海高校必须旗帜

鲜明讲政治，做到理论上清醒、政治
上坚定，始终同以习近平同志为核
心的党中央保持高度一致。切实落
实好党委领导下的校长负责制，党
委对学校工作实行全面领导。高校

党政负责干部要坚持不懈提升领导
水平和专业素养，毫不含糊地把纪
律和规矩挺在前面，从严治校、从严
治学。
尹弘要求，做好高校思想政治

工作要把建强马克思主义理论学科
摆在突出位置。强化高校思政课的
核心地位，加快研究院系党组织运
行机制，加强支部建设，夯实高校基
层党建，补上民办高校思想政治工
作的短板。会上，副市长翁铁慧重点
部署加快推进“双一流”建设工作，
并就做好开学工作提出要求。

! ! ! !本报广州今日电（记者 秦亚萍
吴强）昨天，由中国晚报工作者协会
主办、广东省委宣传部指导、羊城晚
报报业集团承办的中国晚报工作者
协会第 %!届年会在广州开幕。来自
全国各地 #*&多家晚报社的社长、
总编辑，以及人民日报《新闻战线》、
新华社《中国记者》的总编辑汇聚一
堂，共商媒体改革发展、融合大计。

大会开幕式上，广东省委常委、

宣传部部长慎海雄，中华全国新闻工
作者协会党组成员、书记处书记张百
新，国家新闻出版广电总局报刊管理
司司长李军，中国晚报工作者协会会
长任欢迎等出席并讲话。中国晚报工
作者协会执行会长、羊城晚报报业集
团党委书记、羊城晚报社社长刘海陵
主持了开幕大会。本报总编辑朱国顺
受中国晚协委托，做了 !&#$年中国
晚协工作报告。年会还举办了题为

“有融为大———媒体深度融合发展”
的高峰论坛，今天还将开展“创新·创
业———全国百名社长总编广东行”等
系列活动。
中国晚报工作者协会每年召开

年会。从 #'),年到 !&#,年，中国晚
协已举办了 %#届年会。这一次是中
国晚协时隔 !&年，再次在广东举办
年会。成立于 #')(年的中国晚协，
现有会员单位 #'!家。
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扎实做好高校思政工作
上海高校党政负责干部会议举行

中国晚协第32届年会在广州举行
$有融为大%%%媒体深度融合发展&高峰论坛同时举办

作为黄浦江东岸
公共空间贯通工程的
重要项目之一，#!座
慢行云桥已进入全面
建设阶段。
位于杨浦大桥下

的洋泾港云桥主体钢
结构近日吊装就位，
这座上下两层的云桥
现出雏形。该桥把步
行和骑行道分离，利
用桥梁的桁架错位高
低布置，上一层步行
道的行人的视觉观感更远，
可近距离观赏黄浦江景。下
一层骑行道坡度减缓，方便
骑行。 杨建正 摄影报道
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